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          ATA 07/07-CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 1 
 2 
Aos  22 dias do mês de março de 2007,  as 18:30 hs, tendo  por local o Auditório da 3 
Secretaria Municipal da Saúde, na Av. João Pessoa, 325,  realizou-se mais uma 4 
Plenária do Conselho Municipal da Saúde de Porto Alegre, tendo a seguinte  proposta 5 
de Pauta; 1)Abertura, 2)Faltas Justificadas, 3)Pareceres 16 e 17/07, 4)Avisos, 6 
5)Informes e 6)Pauta Principal,  Semana de Combate a Tuberculose.  Se  fizeram 7 
presentes os seguintes Conselheiros Titulares: 1)Oscar Paniz, 2)Nei Carvalho, 3)José 8 
Antônio dos Santos, 4)Antônio Losada, 5)Elizabete d os Santos Ferreira, 9 
6)Clodomar Freitas, 7)Maria Letícia de Oliveira Gar cia, 8)Ione Terezinha Nichele, 10 
9)Fabiana de Souza Olaves, 10)Deoclides Ferreira de  Almeida, 11)Zilda de Moraes 11 
Martins, 12)Maria Ivone  Dill, 13)Maria Encarnacion  Morales Ortega, 14)Olir 12 
Antônio Citolin,  15)Elen Maria Borba, 16)Paulo Ant ônio Stoelben, 17)Heloísa  13 
Helena Rousselet de Alencar, 18)Vera Lúcia dos Sant os Badi, 19)Maria Helena 14 
França, 20)Wilson Valério Lopes, 21)Mara Rejane Web er, 22)Tânia Ledi da Luz 15 
Ruchinsque,  23)Lindsey Marilyn da Silva Larson,  2 4)Grazzieli Gioveli, 25)Lisia 16 
Hausen Gabe, 26)Fabiane Pacheco Oliveira, 27)Maria da Graça Labrea, 28)Nauro 17 
Aguiar, 29)Isis Azevedo da Silveira, 30)Almerinda R ejane C dos Santos, 31)Maria 18 
Rejane Seibel, 32)Alair Rosinete Silva, 33)Alcides Pozzobon, 34)Roger dos Santos 19 
Rosa, 35)Jorge Luiz dos Santos Pinheiro, 36)Denise Aerts, 37)Márcia Nunes. Os 20 
Conselheiros Suplentes  que estavam presentes eram: 1)Míriam França, 2)Paulo 21 
Goulart dos Santos, 3)Renê Miguel Alves, 4)Maria Ge neci da Silva, 5)Débora 22 
Raymundo Melecchi, 6)Rosa Anacleta Vaz Carvalho. Justificaram suas ausências: 23 
Riograndino de Oliveira, Ana Maria Lima, Carlos Eduardo de Miranda, Alberto Terres, 24 
Izolda Machado Ribeiro,  Janete Soares, José Carlos Vieira e Jaci dos Santos. A 25 
Coordenadora,  ZILDA MARTINS,  solicita que a Conselheira ELE BORBA  faça a 26 
apresentação dos  Pareceres. PARECER 016/07-CEREPAL-Centro de Reabilitação 27 
de  Porto Alegre. Plano de Aplicação  do Programa A  Nota é Minha, Décimo 28 
Trimestre, valor de R$9.636,56. Recursos do Governo  do RS. PARECER 017/07 – 29 
CEREPAL – Centro de Reabilitação de Porto Alegre, P lano de Aplicação  do 30 
Programa A Nota  é Minha, Décimo primeiro trimestre , valor de R$10.344,61. 31 
Recursos do Governo do RS.  A plenária é consultada se há algum esclarecimento a 32 
ser feito. Não havendo manifestações é encaminhado à votação, sendo aprovado por 33 
16 votos favoráveis, nenhum contrário e 2 abstenções. Na seqüência o Conselheiro 34 
OSCAR  PANIZ  registra que estamos com uma Ata atrasada e que  isto ocorreu por 35 
problemas técnicos, em nossa  informática. Procuraremos nos colocar em dia para a 36 
próxima Plenária.  Continua o Oscar com os avisos. O primeiro é sobre o Seminário  37 
Estadual “Pactos Pela Vida, em Defesa do SUS e de Gestão”. Ele acontecerá em 13 de 38 
abril de 2007, no Auditório Dante Barone, da Assembléia  Legislativa e  é promovido 39 
pelo Conselho Estadual de Saúde do Estado. Continuando, diz que ontem, na primeira 40 
reunião de organização da Conferência Municipal de Saúde definimos que entre  01/05 41 
e 10/06/07, acontecerão as Pré-Conferências Regionais. Ficou definido que serão por 42 
Gerências, que são 8.  Para a Conferência Municipal temos, em princípio 3 datas em 43 
aberto, que é em função do local, que deverá ser adequado para uma Conferência. 44 
São elas, 29, 30/06 e 01/07, 6,7 e 8/07 e 13, 14 e 15/07.  Próxima reunião será na 45 
Terça feira, 18:30hs. Anteriormente havíamos convidado Conselheiros a participarem 46 
da Comissão de Estrutura e Orçamento do Conselho. Três  Conselheiros se 47 
inscreveram. O LOSADA, a FABIANA, e o WILSON VALÉRIO. Os estamos convidando 48 
para a  reunião de 28 de março próximo, as 17;30hs, aqui no Conselho. Continuando 49 
os avisos, dia 27 de março, as 14:30hs na Câmara de Vereadores, na Comissão  de 50 
Saúde e Meio Ambiente, haverá uma audiência sobre  Regulação de Consultas, onde 51 
estamos sendo convidados. No mesmo dia, na mesma Câmara de Vereadores, 52 
também as 14:30 hs haverá audiência pública sobre segurança nas Unidades de 53 
Saúde e Escolas Municipais. Também estamos sendo convidados a participar.  No dia 54 
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14 de março de 2007, no Plenarinho da Assembléia Legislativa haverá a assinatura  de 55 
Protocolo  de Intenções  para a Promoção de Planejamento Familiar, onde  também 56 
estamos convidados. Dia 28 de março, as 14:00 hs haverá uma Mesa Redonda   na 57 
SEMA, av. Carlos Chagas, 55 sobre  Morcegos Urbanos, tema importante, para o que 58 
convidamos a todos os presente, na medida do possível, participarem. Informa o 59 
OSCAR   que sobre o Seminário que está sendo organizado pela Câmara de 60 
Vereadores, sobre Planejamento Familiar,  haverá uma primeira reunião em 27 de 61 
março, as 17 horas, no Salão Nobre  da Presidência da Câmara de Vereadores. Temos  62 
como nossa representante a DÉBORA MELECCHI. Retoma a Coordenadora, ZILDA 63 
MARRINS,  registrando a presença  da Sra. Promotora, ANGELA SALTON, para a qual  64 
passa a palavra a Sra. ZILDA.  A Dra. ANGELA  cumprimenta ao Plenário,  dizendo ser 65 
uma grande satisfação estar aqui, hoje como ouvinte. Gostaria de apresentar ao 66 
Conselho,  que estou fazendo a minha terceira especialização. Tenho uma 67 
especialização em Processo Civil pela PUC,  uma especialização  em Direito Sanitário 68 
pela Universidade de Brasília e agora estou fazendo uma especialização em Direitos 69 
Humanos, pela UFRGS.  O Projeto de meu  trabalho se chama: ”O Ministério Público 70 
Fortalecendo o Controle Social Para a Implementação de Políticas Públicas  de 71 
Estado”. A minha proposta  deste trabalho é juntar a minha experiência  na promotoria, 72 
que já venho a  7 anos nesta promotoria, em Porto Alegre, trabalhando com saúde, 73 
mas com o objetivo  de fundamentar teoricamente a necessidade do Conselho 74 
Municipal de Porto Alegre estar bem estruturado, bem qualificado, para que desta 75 
forma  possamos ter um projeto, um plano de saúde a longo prazo e os governos  76 
municipais tenham que cumprir, apesar das mudanças de governo, ou seja, projetos de 77 
longa permanência, que devem ser criados justamente, no meu entender, pelas 78 
pessoas que estão interessadas, e vocês são, no meu ponto de vista, os melhores 79 
representantes para isso.  A minha idéia é  uma vez por mês participar das reuniões de 80 
vocês, se permitirem. Passar para vocês um questionário que estou montando e peço, 81 
neste momento, todas as sugestões de vocês, e passarei meu “e mail” no final. Serão 82 
sugestões  para a montagem deste questionário. A minha idéia é utilizar a instituição, 83 
para fortalecer vocês. E a partir daí,  possamos ter  projetos de longo prazo, para 84 
serem cumpridos por todos os governos. Quero então  pedir a autorização de vocês, 85 
porque vocês, junto com o Ministério Público, são instituições que  vão  estar sendo 86 
estudas. Quero então a autorização  do Conselho Municipal de Saúde, para tocar 87 
adiante este Projeto e da participação efetiva de vocês.  Passa então s Sra. Promotora 88 
o seu “e mail” que é angela.salton@terra.com.br e se já tiverem sugestões como que 89 
tipo de pergunta gostariam que eu fizesse  com o objetivo de melhorar  a estrutura do 90 
Conselho Municipal de Saúde, a qualificação, gostaria de saber até que ponto  o 91 
governo municipal ou vocês, de que forma isso possa vir a acontecer. Aproveita a 92 
Coordenadora Zilda e convida a Dra. ANGELA  a participar de uma reunião do Núcleo 93 
de Coordenação para estar  até conhecendo e contribuindo para  nós do Conselho. Na 94 
seqüência a Coordenadora ZILDA MARTINS informa que está saindo  por 14 dias, 95 
onde o OSCAR estará assumindo, como Vice, pelo Conselho. Estarei fora do dia 24/03 96 
até 09/04.  Terei   a participação  também na Plenária Nacional de conselhos de Saúde 97 
em 10 e 11 de abril e no dia 12 estaremos aqui.  Na seqüência de informes, solicito que 98 
o PEDRO RIBEIRO, Coordenador do Conselho Distrital Glória-Cruzeiro-Cristal    se 99 
manifeste. Inicia este então dizendo estar trazendo uma denúncia em relação a 100 
transferência de um dos colegas  traumato lá  do Pronto Atendimento da Cruzeiro do 101 
Sul, para o Pronto Socorro. Já havia uma ameaça e isto se concretizou. Quero lembrar 102 
que esta vigindo ainda a Resolução 001/2005 do  Conselho Municipal de Saúde que 103 
trata das transferências de Recursos Humanos. Tratava  do impedimento das 104 
transferências  de Recursos Humanos, até que se fizesse um levantamento, que ainda 105 
não está completo e não é problema dos trabalhadores. Estas informações estão de 106 
posse do Gestor.  Inclusive  tratamos com a procuradora   ANGELA SALTON, aqui 107 
presente, juntamente com o Gestor e representantes do Conselho Distrital.  O Setor de 108 
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Traumatologia  atende além de Porto Alegre, mais 3 Coordenadorias de Saúde do 109 
Estado. A pouco tempo fizemos um debate forte sobre Controle Social e agora somos 110 
surpreendidos  com mais uma ação. Como vamos estar discutindo daqui para a frente?  111 
Há um descuido político-institucional onde o Gestor  da Saúde esta dizendo que  não 112 
cumpre. E estou dizendo ele, pois ele é o Secretário. Deixa uma população, não 113 
somente de Porto Alegre a descoberto. Causa sofrimento aos  trabalhadores e aos 114 
usuários. Atitudes deste tipo são insanas, pois é u desrespeito  sobre desrespeito. 115 
Então, o que nós vamos pedir? A prisão do Secretário porque tem gente de instâncias 116 
da Secretaria que diz que pode discumprir que não dá em nada.  Os colegas médicos, 117 
NAURO, estão solicitando a presença do Sindicato, pois estão sendo ameaçados. 118 
Estão sofrendo represálias da justiça na  Saúde Mental, principalmente porque não 119 
conseguem dar conta.  Fala a Conselheira IONE NICHELE, dizendo que  120 
primeiramente se refere ao grupo que está  discutindo a renovação do Convênio com a 121 
ULBRA no IAPI, dizendo que na Terça feira foram concluídas as sugestões e 122 
alterações,  irá para a Procuradoria Geral do Município e   retornará para este 123 
Conselho, para ser aprovado. Gostaria de saber da Gestão duas coisas. Sobre Cirurgia 124 
Vascular, pois temos pessoas de nossa região aguardando a 3 anos. Outra questão é 125 
que temos que resgatar o Projeto do Idoso. Foi aprovado aqui, em 2003, e desde 126 
aquela data foi concluído e estamos tentando junto ao Conselho Municipal do Idoso 127 
fazer um resgate deste Projeto para finalmente ser implantado porque a verba está  128 
disponível pelo Ministério da Saúde. Outra coisa,  é que tínhamos uma prática neste 129 
Conselho que é de ao sairmos da Plenária de hoje, já sabíamos a pauta seguinte. 130 
Queria que voltasse esta prática.  Fala a conselheira HELOÍSA ALENCAR  e se 131 
manifesta em relação ao nosso Projeto de Educação Continuada. No ano passado, no 132 
segundo semestre fizemos nosso curso de capacitação  onde diversos conselheiros 133 
participaram. Para 2007 já temos pensado e encaminhado. Para os alunos que já 134 
fizeram o curso do ano passado temos a proposta de fazer a continuação em cima de 135 
temas e a primeira reunião será  está marcada para o  dia 25 de abril, neste auditório, 136 
onde trabalharemos de 4 a 6 semanas  a questão do financiamento, de forma mais 137 
detalhada e aprofundada. A outra proposta é  fazer a descentralização da Capacitação  138 
e a primeira proposta é de que se faça no Distrito Noroeste, no Centro de Saúde da 139 
Vila do IAPI.  E aproveitando a presença da   LIZIA  esperamos contar com o apoio da 140 
Secretaria  para termos a infra-estrutura necessária lá no IAPI. E a terceira proposta é 141 
fazer uma Segunda turma  do curso do ano passado e ai a gente  teria que ver isso 142 
para o segundo semestre pois no primeiro teremos a Conferência Municipal de  Saúde.  143 
Para isso teremos que ver se há público interessado. E na semana de aniversário do 144 
Conselho estaremos lançando  um CD com o nosso curso, apresentado  no ano 145 
passado o qual poderá ser reproduzido, utilizado, multiplicado.    146 
 147 
 148 
                        ZILDA DE MORAES MARTINS               OSCAR RISSIERI PANIZ 149 

Coordenadora da  Plenária                             Secretário 150 
Ata aprovada na reunião plenária do dia 26/04/2007  151 


